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●司　　会　　　　　　Ｓ.Ａ.Ａ.　杉山　知子君
●ソングリーダー　　　　　　　 野畑　俊光君
●ロータリーソング　　「手に手つないで」
　　　　　　　　　　　「四つのテスト」
●ピアノ　　　　　　　中田美由紀さん
●ゲスト　　　　在名古屋ウズベキスタン名誉領事
　　　　　　　　　　　　　　　　　伊藤　博之様
　　　　　　　　大橋　さなえさん（名古屋名南RC）

（会長挨拶）　　　　　　半田南RC会長　山北　正義君
日本経済新聞の経済教室に「私見卓見」のコ
ラムが有ります。見出しは『管理職なら時に
は部下を叱れ』ハラスメント防止セミナー
の研修講師が書いています。管理職は部下
に対しては常に的確な指示を出し、かつ指
導育成しながら部署に課せられた役割を
果たさなければならない。しかし、現在多く
の管理職は「パワーハラスメント(パワハラ)
と言われるのが怖くて、部下に対して注意や指導ができな
い」という。パワハラ防止法及び指針では、パワハラの定義
を３要素①優越的な関係を背景とした言動②業務上必要
かつ相当な範囲を超えたもの③労働者の就業環境が害さ
れるもの、のすべてを満たすものとし、６つの行為類型①
身体的な攻撃②精神的な攻撃③人間関係からの切り離し
④過大な要求⑤過小な要求⑥個の侵害が例示されている。
ハラスメントの類型【セクシャルハラスメント】①対価型
セクシャルハラスメント②環境型セクシャルハラスメン
ト【マタニティーハラスメント】①制度等の利用への嫌が
らせ型②状態への嫌がらせ型【カスタマーハラスメント】
【就活ハラスメント】など。さらに「客観的に見て、業務上必
要かつ相当な範囲で行われる適正な業務指示や指導につ
いては職場におけるパワハラには該当しない」と明記され
ている。この部分が重要で、部下に対する適正な注意や指
導はパワハラでも何でもなく、本来管理職がやるべき仕事
そのものだ。一方、一部の企業では働き方改革で残業など
が減り、職場の「ホワイト化」が進んでいる。だが、特に若手
社員の中には仕事の負荷が減り上司からの注意や指導も
あまりなく、自分のこれからのキャリアを考えると「この
会社にいても成長できない」と不安を感じて退職する人も
少なくない。やはり部下に対しては時には激しい指導も必
要だろう。そこで「怒る」と「叱る」を区別して考えてみては
どうだろうか。管理職が部下を注意指導するときの感情の
中身を考えると、もちろん部下に対する怒りの部分はある。
それに加えて「上司としては部下に本当はこうしてほしい
のだ」という部下に対するリクエストの部分が必ずあるは
ずだ。怒りの感情をそのまま部下にぶつけるのが「怒り」で、
怒りの感情が増幅するとパワハラになるケースが多い。怒
りの感情を出来るだけ抑え、部下に対するリクエストを穏
やかに伝えることが「叱る」だ。怒りの感情のピークは６秒
といわれ、そこをぐっと抑えた後に叱る。これは練習すれ
ばできるようになるはずだ。「叱る」は指導の域を超えず、
たとえ厳しくてもパワハラにならない。管理職はここぞと
思うときには、部下を叱ってほしい。怒る管理職ではなく
叱る管理職を実践することこそ、企業の生産性向上と社員
の離職防止につながる。ひいては社員の仕事に対するやり
がいや働きがいの向上に寄与するのではないだろうか。
（幹事報告）
① 回覧物について
② 来週の例会について
●出席委員会
第2068回例会　５月28日（火）　天気（雨）
本日の例会は25名の出席にて、出席率は80.64％です。

●Smiling Box
永田　明世君　ゴルフの帰り、居眠りで反対車線の花壇

に乗り上げました。対向車もいなくて、
車も大した事がありませんでした。今考
えるとゾッとします。皆さんもお気をつ
けて下さい。

近藤　敏通君　結婚祝いのお花ありがとうございまし
た。44年になります。よくガマンしまし
た。

石川　勝彦君　先週読売新聞に私の自分史「肉屋三代目
おもろい話」が掲載されました。多くの
問い合わせがありました。

山本　愼治君　本日の卓話講師、名古屋名南RC、大橋さ
なえ様、ようこそ半田へ！本日卓話で大
変お世話になります。どうぞよろしくお
願いいたします。

手島　嘉宏君　本日は、私の卓話ですが、在名古屋ウズ
ベキスタン名誉領事の伊藤博之様と名
南ロータリークラブから大橋さなえ様
にお願いしました。よろしくお願いしま
す。

蜷川　勝己君　奥様誕生日祝い、ありがとうございます。
女性は花を貰うと嬉しいそうです。

山北　正義君　本日、卓話担当、手島嘉宏君、宜しくお願
いします。ゲスト、在名古屋ウズベキス
タン名誉領事、伊藤博之様。名古屋名南
RC、大橋さなえさん。ようこそ半田南
RCへ！

間瀬　貴裕君　ひと月遅れましたが、結婚記念日、あり
がとうございます。23年ですね。

野畑　俊光君　昼食代
　　　　　　　　　　　　　　　合計９名　　21,500円

（次回例会）
第2070回例会　「会員卓話」
６月11日（火）　於：半田商工会議所

次回の例会

会 長 挨 拶

幹 事 報 告

演　者　在名古屋ウズベキスタン名誉領事
　　　　　　　　　　　　　伊藤　博之様
演　題　「ウズベキスタンについて」

卓　　　話 担当　手島　嘉宏君

大橋　さなえさん（名古屋名南RC）


